

Beauftragung erledigen: GrB II; Bei Wolf
Behandlung: SblUA
VA
SR



CDU-Fraktion Plauen
Unterer Graben 1
08523 Plauen

Rathaus, Zimmer 351

Stadtverwaltung Plauen

Herr Oberbürgermeister
Steffen Zenner

Reg. Nr. 405-24



Plauen, 02.05.2024

Antrag

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

für seine Rolle während der Friedlichen Revolution wurde dem damaligen Superintendenten Thomas Küttler (+) 1990 das Ehrenbürgerrecht der Stadt Plauen verliehen. Sein besonnenes Handeln bleibt ein herausragendes Zeichen für unsere Stadt.

Die Stadtverwaltung wird daher beauftragt, Folgendes zur Umsetzung zu prüfen:

Der Bereich am Denkmal „Friedliche Revolution in Plauen“ wird
„Thomas-Küttler-Platz“ genannt,
mit der Anbringung einer Gedenktafel zu seinem Wirken und einem Straßenschild.

Begründung:

Es ist uns, aber auch zahlreichen Bürgern ein bedeutendes Anliegen, den Mut von Superintendent Thomas Küttler und seine konsequente Haltung gegenüber dem DDR-Staat nicht zu vergessen. Er war es, der am 7. Oktober von der Rathaustreppe zu einem besonnenen Handeln aufrief und mit der damaligen Staatsmacht erste Gespräche aufnahm. Ihm ist es zu verdanken, dass bei dieser ersten Großdemonstration und auch danach keine Waffen zum Einsatz kamen. Gemeinsam mit weiteren Akteuren, der „Gruppe der 20“, begleitete er die Zeit der friedlichen Revolution.

Der ehemalige Pfarrer Plauens lebte mit seiner Frau in Leipzig und verstarb 2019.

Es sollte uns allen ein Anliegen sein, diesem besonderen Menschen unserer Stadt eine sichtbare Würdigung zu verleihen.

Der Bereich am „Wende-Denkmal“ ist ein Platz, der die Verbindung und den Blick zur Rathaustreppe und der Lutherkirche mit dem Portal der Kerzen hat. Somit bildet dieser Bereich für uns eine Einheit, an dem 1989 die Demonstrationen stattfanden.

Jörg Schmidt
Fraktionsvorsitzender